

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Avancemos

Hace unos cuantos años, se tenía el tratar siquiera de cuestiones agrícolas, como cosa propia sólo de gente ruda, campesina é ignorante, y casi por deshonroso el tocar los útiles de la branza, no ya por persona de elevada posición sino hasta por los mismos hijos de aquellos que, con el fruto del pobre terruño, iban costeando, Dios sabe á costa de cuantos sacrificios, la pensión ó los estudios en la Universidad al *señorito*; mas evolucionando los españoles con la cultura de los tiempos modernos, unos y otros se van convenciendo de que no son los títulos académicos, tantas veces estériles, los que dan provecho.

No hay capital puesto á interés que más produzca que el invertido en la madre tierra; pero hay que atenderla, que cuidarla que ejercer con ella tenua solitud y ella en este caso generosa y fácil abrirá sus senos á la producción centuplicando por miles el valor de las semillas arrojadas á sus entrañas.

Los que sentimos algo por esta pobre España; los que anhelamos verla floreciente y rica; los *altos y bajos*; los que nos gloriamos de ser españoles, debemos llevar nuestro grano al surco, para que las enseñanzas agronómicas, el desarrollo de asociación, el crédito agrícola, y cuantos elementos son vida y progreso de la agricultura, se implanten en todas las provincias.

Don Carlos III, en la gloriosa época de su reinado, mostraba tanto interés por el fomento de la agricultura, principal fuente de riqueza de nuestro país que estimuló al Príncipe de Asturias y á los Infantes para que trabajasen con sus propias manos en los sitios Reales ennobleciendo el arado y el azadón y enseñando con su ejemplo á los pudientes cual debía ser el objeto, la aplicación y el aprecio del labrador.

Después de aquellas remotas fechas, la agricultura se abandonó por completo á la suerte de lo que el pobre labrador puede y sabe hacer, dentro de los linderos del terruño en que nace, vegetando toda su vida sin más noticia, estímulos ni conocimientos de la materia que la rutina, ni otros instrumentos que el legendario arado y azadón, preciada herencia que va de generación en generación.

Por fortuna en estos últimos años, personas de ilustración, de valer y de capital entre las que ha figurado á la cabeza el difunto conde de San Bernardo, no se han desdeñado en llamar-

se labradores, atendiendo hoy día muchos títulos con entusiasmo de *sport*, el cultivo de sus fincas.

Dado este avance de la afición á las cosas de campo y si el auxilio del Estado viene á tiempo, aun podremos llamarnos en no lejano plazo, nación aventajada y progresiva.

Horas de angustia

Cuando rendido por la noche caigo sobre la dura roca que es mi lecho, «No puedo más,—exclamo—es imposible vivir de esta manera por más tiempo!»

Cuando después de la intranquila noche por la mañana se levanta el cuerpo, un espíritu alentándole, dice fui dando en base frágil su deseo: «Camina sin cesar, que la fortuna puede hoy salir á nuestro encuentro».

Y hacia adelante mi calvario sigo; fija la voluntad y el pensamiento en triste, tenue, enardecido faro, que me parece ver allá á lo lejos...

Mas ¡ay! que llega la siguiente noche y nuevamente ante la roca llevo, y allí, perdida mi esperanza última, caigo insensible sobre el duro suelo...

ANTONIO TORRES RUIZ.

La mujer que trabaja

El censo de población trabajadora en Francia llegaba en 1896 á 18.994.000 trabajadores de ambos sexos, habiéndose aumentado esta cifra en 1901 á 19 millones 715.000 trabajadores.

Respecto de estas cifras, los economistas las han analizado detalladamente, estableciendo la conclusión de que el contingente de trabajadores del sexo femenino aumenta en mayor proporción que el masculino.

Este es un síntoma de los tiempos que no dejará de engendrar comentarios, pues significa que la mujer abandona el hogar paulatinamente para lanzarse á la conquista del pan, reservada preferentemente al hombre, cuyo contingente para el trabajo declina sin embargo.

Es también otro síntoma de esta edad que el campo se despuebla y la ciudad se congestiona por el contrario, que las faenas agrícolas van perdiendo brazos que emigran á los talleres y las fábricas.

Este fenómeno se ha acentuado muy alarmantemente en Inglaterra y Alemania con especialidad, y aun cuando dicha manifestación se registra también en Francia, lo es sin embargo en proporciones no tan intranquilizadoras.

Los mismos economistas han admitido un gran descenso en el contingente de las llamadas profesiones liberales y las manuales, expificándose esto último por la multiplicación y perfeccionamiento creciente de las máquinas, y consignan por último, como dato curioso, pero también altamente significativo que el número actual de costureras en Francia alcanza la cifra de 725.000.

Los economistas han cogido una consideración general de los datos anteriores y en ella se encierra un grito de alarma.

Esta consideración es la siguiente: La mujer se aleja del hogar y da al trabajo en las fábricas y talleres un contingente desproporcionado con el más exiguo con que contribuye el hombre: la industria manual va perdiendo y la emigración del campo á la ciudad va intensificándose.

Las Cortes

Sesiones de ayer

Pasaron las vacaciones parlamentarias, y ayer, según estaba anunciado volvieron á reanudar sus tareas las Cortes, y nosotros la reanudamos también informando á nuestros lectores de lo tratado en las sesiones, publicando un extracto de las mismas.

SENADO

La concurrencia era inusitada, viéndose atestados escaños y tribunas. Predominaban los militares, muchos de ellos vestidos de paisano.

Preside el general López Domínguez que abre la sesión cerca de las cuatro.

Se lee y aprueba el acta de la anterior, dase cuenta del despacho ordinario, y jura el cargo el señor Bueso Batáller.

El señor Moret usa de la palabra para hacer la exposición de los motivos del proyecto de ley que el Gobierno va á someter á las Cortes. Dice que la opinión pública está extraviada acerca de este proyecto. A creerla, hay un antagonismo entre dos jurisdicciones, casi una lucha.

«No se trata de opiniones políticas, sino de poner término á una situación verdaderamente insoportable.

Alude á los sucesos de Barcelona, á las violencias de lenguaje contra el Ejército y la Patria y á lo hecho por los militares, justifica la suspensión de garantías.

«El Ejército se había sentido injuriado, al par que injuriada la Patria.»

Añade que los hispanos del antimilitarismo que ha surgido en Europa, se han notado en España.

«Era preciso dar rapidez á los procedimientos. Ya lo va á hacer el Gobierno. Se va á dar mayores atribuciones de amplitud á la magistratura de Barcelona.»

«Había quien opinaba que se entrara á los Tribunales militares el conocimiento de los delitos contra el Ejército y contra la Patria, como otros pensaban que se debía castigar á los magistrados que demostrasen negligencia en la sustanciación de estas causas.

«El partido liberal, mis amigos, yo, añade el Sr. Moret, no tenemos antipatía alguna contra el artículo 7.º del Código de justicia militar, pues ese artículo lo ha redactado un Gobierno liberal. Quiero que conste esta manifestación espontánea.»

«En esta clase de delitos, los fiscales militares podrán intervenir y mostrarse parte en las causas que se refieran al Ejército y á la Marina y velar por la observación del procedimiento. Esta es la demostración de que las dos jurisdicciones marchan unidas.»

Hace observar la diferencia de apreciaciones surgida con el ministro de la Guerra en un sólo punto, sostenido por éste con perseverancia.

«Esto, dice, parecía entrañar una crisis, pero yo he tenido la fortuna de que todos, incluso el ministro de la Guerra, juzgaran que al Gobierno le estaba vedado hacer una crisis extraparlamentaria.

«El punto de disenso era uno que llegaba á poner frente á frente las dos jurisdicciones. La cuestión que se planteaba, hay que decirlo con toda franqueza, era hacer intervenir al Ejército en la política.

«En vista de ello se acordó traer la cuestión al Parlamento con libertad completa en la parte referente á la jurisdicción.

«Nosotros ministros presentamos; vosotros legisladores resolvéis, y así se evitan discusiones, pues ante lo que haya hecho el Parlamento todo el mundo bajará la cabeza.»

«Hoy siento ya aligerado mi pecho, pues hasta hoy me han asaltado toda clase de angustias y de duelos.»

El Gobierno ha hecho un gran esfuerzo para que cada uno de los elementos de la Patria esté en su sitio, y no se produjera una crisis que viniese á envanecer la cuestión.

Luego dice que espera que el debate se desenvuelva con todas las condiciones de calma y de rectitud, y añade que el Gobierno ha llevado su proyecto á la Alta Cámara, donde tienen su representación la Magistratura, el Ejército, la Iglesia y las altas entidades de la nación.

Termina diciendo que procurará que se pueda decir que ha cumplido con su deber.

Grandes aplausos resonaron en toda la Cámara al acabar el discurso el Sr. Moret.

Después salió del salón, apareciendo de nuevo vestido de uniforme. Sube á la Tribuna y lee el proyecto de ley de represión de los delitos contra la Patria y contra el Ejército.

Terminada la lectura, el Presidente anuncia que el expresado proyecto pasará á las secciones para el nombramiento de comisiones. Propone, y así se acuerda, que las secciones se reúnan el miércoles próximo.

Varios senadores dirigen ruegos y preguntas; se entra en el orden del día, que carece de interés, y señalado el de hoy, se levanta la sesión.

CONGRESO

Presiden el Sr. Alvarado en sustitución

de Vega Armijo que ha ratificado su dimisión.

Se abre la sesión á las tres y media; se aprueba el acta de la anterior y juran el cargo varios diputados.

El señor Osma habla de lo urgentísima que es la revisión arancelaria.

Le contesta el ministro de Hacienda que en breve será leído y discutido el oportuno proyecto.

El señor Silvela (D. E.) usa de la palabra, y expone los precedentes de la cuestión militar leyendo para ello el art. 7.º del Código de justicia militar, con las posteriores modificaciones, y los debates parlamentarios á que éstas dieron lugar.

El presidente procura atajar al orador.

El señor Silvela pide la opinión concreta del Gobierno.

El ministro de la Gobernación dice que la opinión del Gobierno se ha hecho pública en un proyecto de ley leído ayer en el Senado.

Ya vendrá al Congreso y entonces hablaremos.

El Sr. Soriano: ¿Y el general Luque?

El conde de Romanones: Ya vendrá y hablará también.

El Sr. Jesús García interpela al Gobierno sobre la política de Almería.

Contéstale Romanones ofreciendo corregir el funesto caciquismo que allí reina.

Entra en el orden del día.

Continúa el debate sobre la interpelación del señor Romeo acerca de la pérdida del «Cardenal Cisneros».

No hallándose dicho putado en la Cámara, ésta acuerda pasar á otro asunto y se procede al sorteo de las secciones.

Se lee el dictamen al proyecto de reforma del arancel y se levanta la sesión.

En los pasillos del Senado se formaron ayer animados corros que comentaban con calor, la actitud del Gobierno en el asunto militar, haciendo también muy sabrosos comentarios sobre la dimisión de Vega Armijo de la cual darase cuenta hoy en el Congreso.

No faltaron tampoco para el discurso del Sr. Moret.

Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer por esta Comisión, se tomaron los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador civil, con devolución del expediente, que debe ser desestimado el recurso interpuesto por don Aquilino Herranz, contra el sorteo de Concejales verificado el 24 de Octubre último en Aldea del Rey.

Los vocales señores Galicia y Ramírez disienten de este acuerdo, por entender que debe informarse al señor Gobernador que procede declarar la nulidad del sorteo y verificar otro con arreglo á la ley y que para el caso de que resuelva así dicha autoridad, se declaren nulas también las elecciones municipales y citaron los fundamentos de su opinión.

Convocar á sesión extraordinaria á la Excma. Diputación para el día nueve del próximo mes, á fin de que se delibere y resuelva respecto á la forma en que se ha de proveer la plaza de médico segundo del Establecimiento provincial.

Asimismo se incluye en la convocatoria, para resolución de la Diputación, la propuesta para una reforma en el artículo 87 del reglamento del Establecimiento provincial y el expediente de caminos vecinales para que la Corporación acuerde sobre la conservación de los ya construídos y la construcción de los que comprende el citado expediente.

Devolver al señor Gobernador una instancia suscrita por el vecino de Fuente de Santa Cruz D. Conrado Arroyo, informando que procede sea desestimada.

Que se devuelva al Alcalde de Murgán una instancia suscrita por don Nicomedes Garcimartín, y que el

Ayuntamiento del expresado pueblo informe respecto de varios extremos.

Aprobar el estado de precios medios que durante el presente mes han de regir para las distintas especies de suministro á la tropa.

Ordenar á los señores Director de carreteras y Contador de fondos provinciales, que formen para antes de fin de mes el pliego de condiciones técnicas y económicas para la construcción de caminos vecinales.

Acceder al ingreso de las niñas Felisa Velázquez y Basilisa Fernández, en la sección de lactancia del Establecimiento provincial y desestimar la pretensión de Angela García, en solicitud de ingreso de una hija suya en dicha sección.

La Vasco-Castellana

Por ser de interés para esta provincia, copiamos de «El Liberal» en Bilbao fecha de anteaer.

«Hoy ha llegado en el expreso, procedente de Madrid, el general Polavieja, acompañado de los señores conde de Albay, marqués de Benamejí y Abella.

El general, que es presidente de la Compañía ferroviaria Vasco-Castellana, ha venido para asistir con los mencionados señores á la primera Junta general que ha celebrado dicha Compañía.

En esa Junta, después de aprobadas las cuentas generales, revisadas y compulsadas por el director y el secretario de la Escuela de Comercio, se aprobó también la memoria del Consejo, así como sus actos y gestiones.

Para garantir la emisión de obligaciones de la Compañía 1902, se ha constituido en hipoteca veinte millones de pesetas.

En la Junta se hizo constar que el Consejo ha obtenido recientemente la cooperación de capitales extranjeros, por una crecida suma en oro, para dar gran impulso á las obras del ferrocarril que pondrá en comunicación directa á Madrid con Bilbao.

Es probable que también se amortice una emisión de obligaciones.

El general Polavieja, que se hospeda en el Hotel de Inglaterra, ha comido hoy, con algunos de sus amigos, en casa de D. José Rufino Olasso, iniciador del Museo Comercial.

Durante la comida se habló largamente de las obras del ferrocarril»

Nuestro comercio exterior

La Dirección de Aduanas ha publicado el cuaderno del comercio exterior con España durante los once primeros meses del pasado año.

La importación asciende á 911'83 millones de pesetas y la exportación á 793'45.

El saldo desfavorable de la balanza mercantil representa 118'37 millones, aminorado en este mes, porque las importaciones de cereales no son ya exigentes como lo fueron en los pasados.

La exportación ha crecido desde 1903 en 19'69 millones, y la importación en 136'33.

El volumen total del comercio ha aumentado en estos tres años 156'02 millones.

Deduciendo los metales preciosos, la importación ha pasado de 763'88 á 757'30 y 901'76, y la exportación de 756'93 á 769'57 y á 781'98 millones.

Durante dicho plazo se han comprado al extranjero por valor de 385'85 millones de primeras materias, de 194'69 de artículos fabricados y de 272,99 de substancias alimenticias.

Las exportaciones se realizaron por 339,54 159,45 y 272,99 millones, respectivamente.

Los cereales introducidos durante los once meses fueron en toneladas métricas: Trigo, 831.633.—Harina, 55.459.—Cebada, 64.065.—Centeno, 3.505.—Maíz, 46.613.—Otros cereales, 1.291.

Estas importaciones acusan un valor de 194,43 millones para el trigo, de 18,30 para la harina y de 19,05 para los demás cereales.

SECCION DE ANUNCIOS

ACTUALIDADES

EL DIJE ALBILLO,

á 50 céntimos,

se sigue vendiendo mucho, porque frae la suerte á quien le lleva.

LAS FOSFORERAS

con vistas de Segovia, se han puesto de moda. Son de madera de haya y cuestan 60 céntimos.

Los automáticos París

se ven muy concurridos, sobre todo los que regalan algo. Después de pesarse en la báscula, ved las vistas estereoscópicas—ú oíd una bonita pieza de música.

20.000

tarjetas postales de todas clases y precios

Se hace y escarcha el nombre que pidan

Artículos de fantasía

Gristalería con vistas de Segovia,

Bisutería—Mil caprichos para regalos—Juguetes

ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.



EMULSION NADAL
Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicerofofosfato é hipofosfito cal, sosa y glicerina.
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Llagülla de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de empujados Doctores.
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejas personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalescencias, diabetes, reuma, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Comercio de Paños y Sastrería

EUGENIO NONIDE,

8, Juan Bravo, 8

Venta de paños de todas clases, rizos, felpas, astrakanes, terciopelos negros para tapas de cuellos y de colores para adornos.

Mantas para viaje, forrería, de todas clases, impermeables ingleses garantizados.

Confección de todas clases de prendas para caballero, señora y niños.

Ultramarinos finos DE EUSEBIO DE MARCOS MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esla casa.

Muerte y Vida, núm. 12

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La Modelo

GRAN ZAPATERIA de F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

Precios muy económicos

EFICACIA Y ACCION RAPIDA
VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT
Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescentes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adaptar por el Instituto PASTEUR

¡Llegad! ¡Ved! y ¡Comprad!

IMPORTANTISIMO

Así puede llamarse á este anuncio, porque á todos interesa saber que en la Sastrería que tiene establecida

JOSE NEIRA

en la Calle de Cervantes núm. 3 (antes Real del Carmen), se ha recibido una gran partida de ropas hechas, procedentes de una quiebra, que se ha de vender á cualquier precio.

Trajes completos de hombre, en todas clases, colores y dibujos, desde 15 pesetas; pantalones de ídem, desde 5 pesetas; trajes de niño, á cualquier precio; abanes, rusos y capats, tanto para caballeros, como para niños, sumamente baratos.

Fijarse bien en los maniqués que están puestos á la puerta de la Sastrería, con trajes de 15 y 20 pesetas, y ellos os convencerán, público amable, de la bondad del género y trajes que te se ofrecen y que, á pesar de su gran baratura, su confección nada deja que desear.

¡NO CONFUNDIRSE!

(Frente á la tienda de D. Juan Margareto)

Sastrería de Neira

Gran Droguería y Perfumería

Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseando corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifiquen por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia á más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas, pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de Smarch de zinc, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, inhaladores á vapor, pinzas, lancetas, sondas, tetinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias en Jabón para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta 5 pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico á lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sinnfin de artículos pertenecientes á este ramo.

Fijarse bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2, Segovia.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos; los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.

Dolor combatido

Impresiones de un viaje

El tren con su vertiginosa carrera me va separando y haciendo perder de vista las majestuosas y plateadas montañas de la sierra; infinidad de ideas afluyen á mi cerebro, loco de tanto pensar. ¡Ya no estoy á su lado; algunas leguas me separan del ser querido!... ¡Oh tren ingrato que no te apiadas ni compadeces de mi dolor! Detén tu precipitada marcha, déjame que contemple unos instantes más, quien sabe si por última vez esa tierra querida donde ella vive...

Allá lejos, sobre el fondo azul, erigido sobre su base de rocas, veo el Alcázar; veo su casa, veo al ser más querido para mí. Recostado en el coche, con el codo en el borde de la ventanilla y la mejilla en la mano derecha, contemplo el paisaje que se ofrece á mi vista; todo me resulta sombrío y triste. La tarde va cayendo por momentos; el sol camina hacia el ocaso arrebolando con sus últimos rayos ténues nubecillas que flotan en el espacio como velloncitos de algodón en rama.

El paisaje es el único que se une á mi dolor; tiene el mismo aspecto que tendría mi alma si lo que en ella siento pudiese explicarse gráficamente. En todas partes aridez, la aridez terrible del alma que se ve sola, separada del ser que es su vida. Y en medio de esta tebaida triste y llena de horribles tinieblas, el tumulto rugiente de un amor que se despena por esas arideces sin alcanzar jamás un momento de descanso, sin salir de sus estrechos límites, sin poder desbordarse del cauce fatalmente trazado por la mano del destino... ¡Qué triste es la vida así!

En el mismo coche viajan una señora de edad, acompañada de una joven que debió ser muy hermosa, pero á quien seguramente una de esas terribles enfermedades había marchitado, como la flor que recién abierta recibe los abrasadores besos del sol que todo lo agosta.

Enseguida simpatizamos; las almas que sufren tienen un instinto misterioso de atracción. Bien pronto supe su historia, sus desgracias y la causa de su enfermedad. Era otra pobre víctima del fatal destino. Yo la prodigué mis consuelos que parecían hacerla revivir... Pero llegó un momento en que mi alma, considerándola pequeña, olvidó su pena ante las que estaba oyendo, y se anegó en la mayor amargura. Me puse precipitadamente de pie, me asomé á la ventanilla para refrescarme y enjugar las

lágrimas rebeldes que se desprendían de mis ojos.

En aquel momento la joven enferma me tocó ligeramente en el hombro y me dijo con cariño: «¿Llora V...?»; ¡Oh, gracias, gracias! No se aflija demasiado: Yono puedo llorar; cuando él murió derramé las últimas lágrimas, las que me quedaban...

Ahora ya no hago más que ir muriendo poco á poco.

—Sí, sí,—dije yo cogiendo entre mis manos una descarnada de la joven—lloro por compasión hacia usted y lloro de remordimiento por haber ofendido á Dios exagerando mi pesar.

Luego versó nuestra conversación sobre diferentes temas, y por último, la joven mostró deseos de dormir...

¿Qué metamorfosis se había operado en mi alma hacía poco rato desesperada, y no encontrando dolor comparado á su dolor, sin esperanzas de volver á esa tierra querida donde ella está; sin fuerzas para la lucha, sin deseos de vivir? ¡Y ahora, en cambio, qué fuerte y qué enérgica se encontraba! Dirigió mi vista al cielo, ¡qué hermoso me pareció! Ya estoy alegre... vuelvo á tener deseos de vivir y fuerzas para luchar.

Ya llegamos á Madrid; al bajar al andén me despedí de mis compañeras de viaje, y al estrechar la mano de la joven la dije afablemente:

—¿Nos volveremos á ver? Seremos muy buenos amigos y algún día saldremos juntos á paseo?

—¡Pobre de mí! No volveré á pasear por la Castellana ni el Retiro; moriré pronto, no me verá V. muchas veces. ¡Mi último viaje por el mundo ha sido para visitar su tumba!...

—¡Vaya, amiga mía, deseche esos recuerdos tan fúnebres... piense sólo en restablecerse, verá como siente usted alivio.

—No, no lo hay ya para mí—contestó dándome el último adiós con un apretón de mano... ¡Pobre! es mucho más desgraciada que yo, pues ella para reunirse con su amor tiene que dejar de existir. Yo en cambio necesito sólo ser fuerte, no acobardarme, vivir y luchar, allanar obstáculos hasta vencer...

Subimos en distintos carruajes que partieron con rapidez.

¡Qué gratos recuerdos vienen á mi imaginación! todo lo recuerdo con calma y tranquilidad, y tengo verdaderos deseos de traspasar á mi carnet las impresiones de este viaje, la debilidad mía, cuanto mi alma ha sentido. Me he despedido hasta pronto del tren dirigiéndole una cariñosa mirada...

Sí, estoy dispuesto á luhar hasta el fin...

¡Volveré pronto tierra querida, no desanimo; me despido de tí hasta pronto. La lucha es la que ennoblece á las almas; los pesares son un crisol, cuando se saben llevar como se deben.

C. Y.

Diario religioso

Santos del día 17

Santos Espeusipo, Eleusipo, Melesipo, Sulpicio, Diodoro, Mariano, Antonio Nerulo y Juan Monjes.

SAN ANTONIO ABAD

Fué natural San Antonio de un pueblo del Egipto llamado Como, de padres nobles y muy ricos, que perdió á los 20 años de edad. Estando un día en la Iglesia oyó leer aquel pasaje del Evangelio que dice: Si quieres ser perfecto, vé y vende todo lo que tienes, dálo á los pobres y sígueme, que así alcanzarás el reino de los cielos. Tomó tan de veras estas palabras, que vuelto á su casa dió á su hermana la parte que le correspondía de la hijuela paterna, y distribuyó la suya entre los pobres. Retiróse en seguida á la soledad, donde hizo una vida austera, mortificada y penitente; con cuyo ejemplo se poblaron los desiertos de Monjes. Sufrió muchas persecuciones del demonio; pero siempre salió vencedor con la señal de la cruz y la invocación del dulce nombre de Jesús. Vivió 105 años, y murió lleno de merecimientos el 17 de Enero de 361.

ESTACIÓN METEOROLÓGICA

Observaciones hechas en esta estación meteorológica en el día de hoy

Bárometro reducido á 0°.....	685.03
Temperatura del aire.....	12
Id. máxima del sol del día anterior	8.5
Id. id. á la sombra.....	8.2
Id. mínima en la noche última.....	1.0
Id. id. á cielo descubierta.....	-0.8
Dirección del viento.....	E.
Fuerza aproximada.....	Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	3mm.
Estado del cielo.....	Despejado.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona, don Crescencio Alvarez Builla.

Hospital y provisiones segundo capitán de la misma.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del 15

Ministerio de Fomento.—Real orden disponiendo se autorice la expedición de los mandamientos de pago que sean necesarios para continuación de las obras urgentes que se demandan, á fin de dar trabajo á la clase obrera.

Dirección general de Obras públicas.—Concesión á la Compañía de ferrocarriles Andaluces para derivar aguas del río Genil, en término de Puente Genil.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Nombrando el tribunal que ha de juzgar las oposiciones á la cátedra de Historia moderna y contemporánea de España, vacante en la Universidad de Valencia.

Concurso para la provisión de subvenciones al profesorado de las Escuelas Normales para ampliación de estudios en el extranjero.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 28 á 29 reales fanega.
Centeno de 32 á 33, id. id.
Algarrobas á 36 id. id.
Trigo á 46 y 47 id. id.
Anejo de 50 á 51, id. id.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46.50 y 47 reales fanega de 94 libras.
Centeno, precio nominal, á 30 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 28 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose á 47.00 reales las 94 libras.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 200 fanegas de trigo que se cotiza á 47.00 reales las 94 libras.
Almacenes de Arco—Han entrado 90 fanegas de trigo, que se pagaron á 47.25 reales las 94 libras.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 5 vagones de trigo.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47.50 reales las 94 libras castellanas.
Cebada, á 30 id.
Algarrobas, á 34 id.
Entraron 0000 fanegas de trigo.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado. Trigo á 45.50 reales las 94 libras.

Cebada, á 26 reales fanega.
Tendencia del mercado floja.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 47 reales, fanega.
Centeno, á 31.
Cebada á 29
Patatas á 2.80 reales arroba.
Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13.50 idem.

Anuncio

Se venden 400 pinos de 15 á 20 pies, de pie, y además unos 1500 que

tendrá una Pimpollada de tres obras; está cortada á mata rasa.

Para informar, en Puras (Valladolid), doña Jacinta Rincón y para tratar en Villagonzalo, don Ciriaco Arroyo.

Villagonzalo 6 de Enero de 1906.
—Ciriaco Arroyo.

Traspaso

Se hace del salón de baile «El Palarso», con uno ó dos pianos, enses de ambigü, servicio para bodas para 100 personas y escenario surtido de decoraciones, para funciones de teatro.

Para tratar, con Juan Herranz, en dicho local.

Liquidación

Por no poder atenderlo su dueño, se realizan las existencias de calzado de lujo y ordinario á precios baratísimos, en la Tienda establecida en la calle de Cervantes, núm. 24, Segovia.

Botas de Militar, horma americana, á 15 pesetas.

Venta

Se hace de una casa y un huerto para hortalizas, en el inmediato pueblo de la Losa.

Informará su dueño D. Eusebio Marcos, Muerte y Vida, 12 (Tienda de ultramarinos).

REGENERADOR DE LA SANGRE
HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas casadas y niños delicados.

Se vende en todas las Farmacias.
S. S. Rue Rivienne, y en todas las Farmacias.

Imprenta de EL ADELANTADO

Folleton de El ADELANTADO (46)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS

POR Ponson du Terrail

¿Por qué? Nadie puede decirlo, y yo, Bibi, soy el único que sabe á qué atenerse.

Hizo una pausa y siguió andando encaminándose á una posada á una «gasthaus» como las llaman en alemán.

Desde su llegada no había comido ni bebido aún; mandó pues que le sirviesen de almorzar, pidió enseguida un cuarto en el que se afeitó, mudándose además de ropa.

Hecho todo esto abrió su cartera. —Me han entregado una carta or-

den contra un banquero de Coblenza,—se dijo,—veamos quién es.

Y sacó una carta orden de doscientos thalers y al examinarla lanzó un grito de sorpresa.

El que debía pagarla era Samuel Job.

—¿Cómo? diablo no me he fijado antes en este nombre!—exclamó.

Samuel Job estaba en Maguncia, y así se lo habían dicho por la mañana en casa de Dagoberto, pero se figuró que en casa del judío habría alguien, un empleado, un dependiente, tal vez alguna ama de gobierno que en su ausencia cuidaba de todo. Preguntó las señas de Samuel, se dirigió á su casa y se encontró con que estaba cerrada.

Llamó varias veces y no le contestaron, y en el momento en que llamaba por vez tercera, se abrió una ventanilla de la casa inmediata.

—Samuel no está,—dijo en alemán una vieja.

—¿No hay nadie en la casa?

—No tiene ni mujer ni hijos.

—¡Ah!—exclamó Bibi con desa-

lento al ver que en el fondo del bolsillo no tenía más que algunos thalers.—¡Bah! esperaré á mañana,—se dijo enseguida, acordándose de que Dagoberto podía sacarle de cualquier apuro.

Desde por la mañana habían visto á Bibi pasearse en compañía del ayudante de órdenes del general, y por más que no fuese vestido con lujo le tomaron todos por un personaje de importancia.

Encontró al capitán Bernin, al mismo tiempo que por la mañana no había querido detenerle á la madrugada y que le enviara con un sargento á casa del general.

El capitán le saludó con mucho agrado, y Bibi se lo devolvió amablemente.

Después de esto siguió recorriendo las calles de la ciudad y entró en la tienda de un cordelero en la que compró una cuerda que tenía setenta y cinco pies; la más larga que pudo encontrar.

—¡Bah!—pensó.—Si es muy corto todo se reduce á que nuestro hom-

bre tome un baño y ya le pescaremos.

Y se llevó la cuerda á la posada en donde se encerró en su cuarto desnudándose, y arrollándose al rededor de la cintura la cuerda que era muy fina y resistente.

—Esta vale más que Pichegrú,—dijo.

Después esperó con impaciencia á que llegase la noche.

Mientras tanto había comparecido Munito ante sus jueces, que por unanimidad le condenaron á muerte.

Bibi que tenía una orden escrita por Dagoberto, se encaminó á las prisiones militares y consiguió lo mismo que por la mañana permiso para conferenciar con el preso.

—Padrecito,—dijo á éste,—necesitas tres horas para limar ese barrote.

—¿Me traeis la cuerda?

—Sí.

Y Bibi se quitó el levitón y el chaleco, se desembarazó de la cuerda que ocultó en la cama del preso.

—Ahora te aconsejo que pongas

manos á la obra, y que no te descuides ni pierdas el tiempo.

—¿Y cuando haya concluido de limar el barrote?

—Atarás la cuerda, y luego aguardarás hasta que oigas ruido de remos en el río.

—¿Y entonces?

—Escucharás con mucha atención y si oyes un silbido te escurres á lo largo de la cuerda que no sé si será bastante larga, pero de todos modos te sueltas cuando llegues al extremo. No temas nada que ya te sacaremos del agua porque todo está prevenido.

—Pero ¿y si Pichegrú me concede ese perdón?—observó Munito.

Bibi se encogió de hombros.

—Oyeme. Lo sé todo ó mejor dicho lo adiviné. Si hubieses venido á Coblenza para algún asunto tuyo lo habrías hecho con los medios de que puede disponer un hombre que posea una fortuna como la tuya.

—¡Ah!—exclamó el gitano que dirigió una mirada penetrante á Bibi.

—¿Por qué?

—Porque estoy seguro de que eras

Extranjero

Un arquitecto asesinado

Telegrafan desde París que el arquitecto M. Duvel, propietario de un kursaal en aquella población, ha sido asesinado.

El sangriento suceso se desarrolló en el interior de un coche de primera clase de la línea férrea y en el trayecto de Lyon á Ginebra.

El empresario viajaba sólo en el departamento, siendo sorprendido por los asesinos.

Estos, después de darle muerte, le arrojaron á la vía, despojándole de 350.000 francos que en títulos llevaba.

Mr. Duvel era persona muy conocida en Ginebra.

Los asesinos no han sido descubiertos.

Diplomático herido

El ministro de Corea en San Petersburgo, ha sido gravemente herido de un disparo de revólver y once cuchilladas, por el secretario de la misma legación.

El agresor fué conducido á la cárcel y el herido en grave estado al Hospital.

Fábrica de pólvora quemada

Telegramas de París dicen que ha estallado un fuerte incendio en una fábrica de pólvora.

El edificio quedó completamente destruído.

Cuatro obreros resultaron quemados habiendo además dos gravemente heridos.

Noticias de Rusia

El Zar de Rusia, ante el temor de ser víctima de un atentado, ha decidido no salir de Tsarkoieselo.

—Ha sido detenido el teniente Schmidt, jefe de la insurrección militar de Sebastopol, el cual será juzgado por un Consejo de guerra.

—En Tiflis han ocurrido, días pasados, serios desórdenes.

Cédulas personales

En el día de mañana y en cumplimiento de lo dispuesto por la Dirección General de Contribuciones, Impuestos y Rentas, debe dar principio el servicio á cargo de esta Administración de Hacienda, para la confección del padrón de Cédulas personales en esta Capital.

A fin de que este pueda darse por terminado con toda exactitud en el preciso plazo de 30 días marcados por la Superioridad, eviándose responsabilidades y perjuicios á los interesados, el Sr. Administrador de Hacienda nos ruega dirijamos una excitación á los cabezas de familia, así civiles como militares, al objeto de que tengan muy en cuenta las observaciones que se consignan en la hoja declaratoria, padrón de individuos sujetos al impuesto, como así bien la necesidad de la urgente devolución de aquellas á los auxiliares temporeros encargados del servicio, para que no sufra retraso la terminación del padrón de que se trata.

De provincias

Drama sangriento

Dicen de Castellón: En las primeras horas de esta tarde (domingo) se ha desarrollado un sangriento suceso en una taberna situada á dos kilómetros de esta ciudad.

En la venta denominada de la «Donación» han estado comiendo varios vecinos de Castellón. Las libaciones han sido continuadas, y embriagados los comensales, han tenido una acalorada discusión, que luego ha degenerado en reyerta.

Temiendo el dueño de la venta un final sangriento, ha cerrado las puertas, dejando á la parte de afuera á los protagonistas del drama que iba á desarrollarse. Pocos instantes después han venido á las manos, resultando uno muerto y dos heridos.

Bajo un naranjo ha caído Salvador

Dole (a) Rata, de 30 años de edad, habitante en la calle de San Blas, con una herida de arma blanca, mortal de necesidad. No lejos de éste ha caído también, gravemente herido, Pascual Argirós Arrufat. Y á unos cien pasos ha sido recogido, junto á la finca del Sr. González (D. Ismael), Vicente Galmes, de 44 años de edad, habitante también en la calle de San Blas.

Los tres heridos, han sido trasladados al Hospital provincial, donde han sido curados de primera intención. El juzgado de instrucción, con el fiscal de S. M., se han personado en el citado establecimiento, comenzando la instrucción de las oportunas diligencias sumariales.

El cadáver á sido trasladado á esta ciudad. La guardia municipal ha detenido como uno de los presuntos agresores, á Salvador Más Desfilis.

Este drama sangriento es el tema obligado de todas las conversaciones.

Se ignora todavía el origen de la reyerta, pero se dice que, á más de hallarse en estado de embriaguez los protagonistas, hubo previamente una cuestión motivada por el juego.

Muerto por el tren

El tren número 112, de la línea de Salamanca á Zamora, que llega á esta última población á las dos y media de la tarde, ha dado muerte á un hombre que tapado con una manta, atravesaba la vía férrea.

Por falta de trabajo

En Barcelona ha sido curado en la casa de socorro de la Ronda de San Pedro un sujeto llamado Ramón Badel Graelis, de 38 años de edad, casado, el cual presentaba síntomas de intoxicación producida por haberse tomado un líquido con intención de suicidarse.

El móvil de tal resolución parece que era la falta de trabajo.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Esta mañana se ha celebrado en esta Audiencia la vista en juicio oral de la causa seguida por el Juzgado de Riaza, contra el vecino de Muyo Domingo Arranz, por el delito de desacato.

Practicadas las pruebas, el representante de la ley modificó sus conclusiones provisionales considerando el hecho de autos como constitutivo de un delito de alteración del orden público, pidiendo para el procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias legales y pago de costas.

El letrado defensor Sr. Fuentes, sostuvo también sus conclusiones, y trató de demostrar, que el procesado no ha cometido el delito que se le imputa, solicitando para su patrocinado la absolución y que se declaren las costas de oficio.

Señalamiento para mañana

A las diez, dará principio la vista en juicio oral, de la causa seguida en el Juzgado de Cuéllar, contra Francisco Sanz Blanco, por hurto. Defensor, Sr. Burgos. Procurador, Sr. Sancho.

—A las once.—Vista en juicio oral de la causa instruída en el Juzgado de Segovia contra el vecino de San Ildefonso, Cosme Cabrejas de Pablo. Defensor, Sr. Burgos. Procurador, Sr. Morales.

Instrucción pública

Relación

Por el Rectorado de la Universidad Central, se ha reclamado de la Secretaría de esta Junta provincial, una relación detallada de todas las escuelas y auxiliares vacantes en esta provincia y que deban ser provistas mediante oposición, cualquiera que sea el sueldo que tenga asignado.

Renuncia

El maestro interino de Santiuste de San Juan Bautista don Wenceslao Piquero, ha presentado la renuncia de su destino.

Instancia

Se ha recibido en la Secretaría de la Junta provincial una instancia de la maestra residente en Navalilla doña Clementina Flores Berzal, relacionada con una petición anterior.

SUETOS

Ha regresado á Madrid nuestro querido amigo y corresponsal en la Corte, D. Germán Cano de Rueda.

Bailes de máscaras

Prometen estar concurridísimos los bailes de máscaras que, á partir del día 2 del próximo febrero, se celebrarán en el Teatro Miñón, todos los días festivos hasta el domingo de Piñata.

Por un competente jurado, se concederán dos bonitos premios á las dos máscaras que se presenten mejor vestidas.

Según tenemos entendido, la empresa tiene adquiridos ya dichos premios, que consisten en una preciosa sombrilla pintada, y un valioso abanico, que se expondrán en breve en el escaparate de un acreditado establecimiento.

La banda de música que tomará parte en estos bailes, está ensayando trozos de las zarzuelas de actualidad.

Noticias militares

Como consecuencia del brillante estado de instrucción, policía y disciplina que el digno Gobernador militar de la Plaza general López Cepeda, pudo apreciar en la revista que ayer mañana pasó á la Academia de Artillería, ha publicado una orden felicitando á todos los alumnos, oficiales y jefes y muy principalmente al ilustrado Coronel Director de dicho Centro Sr. Boñet.

Según nuestros informes, el general Cepeda se propone visitar y revisar todos los cuarteles y dependencias militares de la Plaza, para enterarse por sí mismo de su estado y conocer la ejecución de todos los servicios.

Los perros

Ayer tarde, un perrito blanco que iba conducido por su dueño en las cercanías de la plazuela de los Espejos, mordió, lesionándola, á una niña del ordenanza de la sección de Pósitos de esta provincia.

Sería bueno que los dueños de los canes los llevaran con ciertas precauciones, y mejor aun que de no hacerlo se les corrigiera, debidamente.

El día nueve á las doce de la mañana, falleció en el pueblo de Muyo, el digno y competente Alcalde don Santos Márquez Ibáñez, amigo nuestro, persona apreciadísima de sus convecinos.

A su desconsolada viuda doña Cayá Martín, y á su afligido hijo don Victoriano, enviamos la expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida, deseándoles la necesaria resignación para sobrellevarla.

Con motivo de la festividad de San Antón, mañana habrá romería en el barrio de Santa Eulalia, en el que ha dado principio la instalación de puestos.

De viaje

Ha salido para Madrid terminadas sus vacaciones, nuestro querido amigo el joven y aventajado estudiante D. Antonio Escalzo.

Teatro Miñón

Los carteles anuncian para esta noche, á las ocho y media en punto, el beneficio del aplaudido y genial actor y director de la compañía, don César Muro, quien dedica la función al Comercio é Industria de Segovia.

Se pondrán en escena las zarzuelas «La Macarena», «Las Bravías» y «María de los Angeles», preciosa pro-

ducción de los Sres. Arniches y Chapí, que ha obtenido siempre que se ha representado el mayor éxito.

Con el escogido programa que antecede, y el aliciente de celebrarse el beneficio de Muro, no dudamos se verá concurridísimo nuestro teatro esta noche.

Obras

Por la comandancia de Ingenieros se están haciendo importantes reformas en la planta baja del edificio que ocupa el Gobierno militar, á fin de mejorar las oficinas de la Secretaría, que por cierto dejaban bastante que desear.

Débase estas reformas á iniciativas del general Cepeda.

Medida plausible

Nuestro celoso Alcalde, Sr. Arango, propónese emprender ruda campaña contra los perros callejeros, que son una constante alarma para los trausentes, á cuyo fin, tiene en estudio la forma en que ha de llevarse á efecto la caza y muerte de los canes vagabundos.

Aplaudimos el proyecto del señor Arango.

Subastas

Para el día 1.º del próximo mes de Febrero anuncia la Dirección general de Obras públicas, la celebración de las subastas para construcción de carreteras en las provincias de Burgos, Castellón, Gerona, Granada, Orense, Oviedo, Salamanca, Teruel y Zaragoza.

En la sección de Fomento del Gobierno civil de esta provincia, se admiten pliegos de proposiciones hasta las cinco de la tarde del día 27 del corriente.

Registro minero

El vecino de Villacastón, D. Mariano Herranz Sánchez, ha solicitado el registro de la mina denominada «La escuadra», de 32 pertenencias de mineral de hierro enclavada en el término municipal de Zarzuela del Monte y sitio «Cuesta del barrio.»

Juzgado municipal

Registro civil

Se ha inscripto el nacimiento de Victoriana Moreno y Garrido.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por telefono)

4.40 tarde

A Valladolid

Esta mañana ha marchado S. M. el Rey en automóvil á Valladolid, con objeto de visitar la Academia de Caballería establecida en dicha capital.

S. M. vestía el uniforme del Arma.

Se propone D. Alfonso estar de regreso en las primeras horas de la noche.

Reunión de Alcaldes

Se ha celebrado en Sevilla la proyectada reunión de Alcaldes de la región andaluza.

El objeto de ella era buscar un medio de conjurar la crisis porque atraviesa de algún tiempo á esta parte la clase jornalera.

Conviniéron los reunidos en facilitar trabajo á todos los obreros que se hallan sin él.

Gasset de viaje

El ministro de Fomento señor

Gasset, ha salido para Jerez en la mañana de hoy.

Su viaje tiene por objeto estudiar sobre el terreno la crisis agraria de Andalucía y los medios de conjurarla.

También lleva el propósito de visitar las obras de Guadalcañín.

Manifestaciones de Romanones

El ministro de la Gobernación, hablando de la detención del opulento capitalista de Barcelona Sr. Güel, ha dicho que el Gobierno está decidido á proceder con la mayor energía contra toda persona que siga el ejemplo del señor Güel.

La Gran Vía

La subasta celebrada para la construcción de la Gran Vía ha fracasado, habiendo producido esto pésimo efecto en el ánimo de algunos políticos.

A consecuencia de este suceso ha sufrido gran contrariedad el alcalde de Madrid señor Vincenti, quien ha anunciado la dimisión de su cargo.

Cogida de Bombita

Las últimas noticias recibidas de Méjico relativas á la grave cogida del diestro Bombita, acusan alguna mejoría en su estado, que continúa siendo grave, por más que se confía en su salvación.

Proposiciones

Habiendo terminado hoy el plazo de arriendo del monopolio de cerillas, se han presentado en el Ministerio de Hacienda nuevas proposiciones, alguna de las cuales alcanza la cifra de diez millones, ó sean seis más de los que tenía abonados la empresa, que termina hoy su contrato.

Negativas de Moret

El Presidente del Consejo sigue negándose á hacer nuevas declaraciones respecto á su criterio en el proyecto de Ley de represión de los delitos contra la Patria y el Ejército.

Las órdenes militares

En las Calatravas se han reunido hoy los capítulos de las cuatro órdenes militares para tratar de las cuestiones pendientes.

De esta reunión se espera una resolución radical y de gran resonancia.

Congreso

Al abrirse la sesión se ha dado lectura á una comunicación del marqués de la Vega de Armijo, presentando la dimisión del cargo de presidente de aquella Cámara.

El Sr. Moret recabó el apoyo de todos los diputados para rechazarla, habiéndolo obtenido.

Después se han discutido asuntos de escaso interés.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	78'65
Amortizable al 5 por 100....	98'85
Acciones del Banco.....	413'00
Acciones de Tabacos.....	376'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	23'90
Londres á la vista.....	31'14

G. Cano.